RESTRIBATE
LES AELAS DO CEER

ASSOCIATION DEPARTEMENTALE DES RESTAURANTS DU CŒUR - LES RELAIS

DU CŒUR DE LA REGION LILLE – AD59A Association régie par la loi du 1er juillet 1901 Déclarée à la préfecture de Lille

Siège social : 6 rue du Peignage Amédée Prouvost – 59150 Wattrelos

SIRET : 524 416 906 00013

RELEVE DES FAITS MAJEURS ET DECISIONS D'AVRIL 2024

JOURNEE « PORTES OUVERTES »

Il n'y aura pas de journée « portes ouvertes » à l'AD59a. Les membres du Bureau réfléchissent à organiser une « fête des voisins » afin de faire connaître l'Association et l'activité du site de Wattrelos aux nouveaux habitants récemment installés à proximité (lotissement en construction).

PETITS EQUIPEMENTS DES CENTRES

Il est rappelé que toute demande à l'Economat doit passer par les Appros et que les matériels défectueux doivent être retournés au Siège.

Une recherche est en cours pour l'achat de lecteurs de température de type « pistolet laser ».

REFERENT HYGIENE

Chaque Responsable doit inscrire un bénévole de son centre d'activités à la formation « bonnes pratiques d'hygiène » et lui attribuer la mission « référent hygiène » pour ce même centre.

REUNION AVEC LA MAIRIE DE ROUBAIX

La réunion s'est tenue le 16 avril dernier. Etaient présents, pour la Ville de Roubaix, Frédéric MINARD (1er adjoint au Maire), l'adjointe à la Vie Associative et Jean-Philippe DANCOISNE (Directeur du CCAS); pour les Restos du Cœur, Patrick BANNEUX, Zohra ZAROURI, Guy GRARD, Sylvie LANTOINE.

Réunion formelle, illustrant la politique de la Ville de nous aider mais questionnant quant aux modalités de distribution des Restos du Cœur sur la Ville de Roubaix. Les problèmes relatifs aux locaux ont été abordés, notamment celui de Roubaix-Flandres (nuisibles).

Monsieur DANCOISNE a manifesté sa volonté d'intégrer les Restos du Cœur aux discussions et aux partenariats, notamment avec le Secours Catholique.

La réunion s'est conclue sur :

- Un échange d'informations techniques entre Guy GRARD et le Directeur des Services techniques de la Ville qui se sont donné rendez-vous pour analyser nos contraintes règlementaires en tant qu'ERP.
- Un propos de Monsieur MINARD souhaitant travailler avec les Restos du Cœur sur un projet de cuisine centrale à Roubaix pour les personnes défavorisées.

15 % de la population roubaisienne bénéficie de l'aide alimentaire des Restos du Cœur. Les élus sont conscients qu'il y a un vrai problème de pauvreté dans cette ville (taux de pauvreté 44,3 %).



REUNION AVEC ATD ¼ MONDE ROUBAIX

La Journée Mondiale du Refus de la Misère se déroulera le 17 octobre prochain. Des manifestations sont prévues dans toute la région. Pour ce qui concerne la Ville de Roubaix, des actions seront menées le 19 octobre par de nombreuses associations qui se sont concertées à cet effet.

VISITE DU RESTO-CHAUD

Madame MAMCARZ, Directrice Adjointe à la DDETS, et Monsieur FALIGANT, Inspecteur de l'Action Sanitaire et Sociale chargé des dispositifs « Accueil Hébergement Insertion » à la DDETS ont visité le Resto-Chaud le 16 avril dernier.

Les personnes accueillies étaient très nombreuses (file d'attente à l'extérieur) ; les bénévoles aussi. Bernard WINDELS a fait la visite des locaux en expliquant l'historique du centre et l'organisation quotidienne.

Madame MAMCARZ s'est également intéressée au vestiaire très bien ordonné (vêtements propres donnés par les bénévoles et leurs relations).

Jean-Yves VASSEUR a communiqué sur les relations excellentes avec la municipalité.

Madame MAMCARZ et Monsieur FALIGANT ont fort apprécié cette visite au cours de laquelle le problème des chambres froides de Wattrelos a été abordé. Monsieur FALIGANT a, depuis, envoyé un email pour proposer de réunir les potentiels financeurs au siège de l'AD afin qu'ils travaillent à nous aider sur ce projet.

ACCORD NATIONAL AVEC LA BANQUE ALIMENTAIRE

L'AN a conclu un accord de coopération et collaboration avec les Banques Alimentaires. Il est demandé aux AD de contacter celle(s) de leur région.

L'AD59a, en instaurant les réunions avec le Secours Populaire, la Croix Rouge et la Banque Alimentaire, a été précurseur en la matière.

Il en va de même pour ce qui concerne la RSE et les Objectifs de Développement Durable même si ces sujets n'ont pas encore été bien appréhendés et compris de tous.

REUNION DES SOUTIENS DE CENTRES

A l'ordre du jour de la réunion du 15 avril 2024 :

- ✓ Bâtiments, sécurité, fiches-projets
- Spectacle « Les Misérables »
- ✓ Tour de table des centres : quels sont ceux qui présentent ou rencontrent des problèmes et pourquoi ? Comment les résoudre ?
- ✓ Le PAD et les évolutions des territoires

Il est souhaité la nomination d'un Référent pour chaque territoire capable d'animer des réunions afin d'assurer une cohésion de tous les centres d'activités de ce même territoire.



FICHE « AIDE A LA PERSONNE »

A l'instar de « Ma fiche Appros » complétée 2 fois par an par tous les centres, « Ma fiche Aide à la Personne » a été rédigée et mise en ligne par Gérard BEHAGUE. Le but est de connaître les activités menées dans les centres et de fournir une synthèse des actions menées dans notre AD.

ATELIER « 2TONNES »

11 personnes ont participé à la session du 24 avril 2024.

ACTUALISATION DU PAD

Un email pour recenser les actions menées doit être envoyé à tous les services et personnes concernées par le PAD.

Une réunion « bilan / état des lieux » se déroulera le 15 mai 2024.

Une plénière sera organisée en juin 2024. Objet : restitution du bilan du PAD et intégration d'actions liées au développement durable (animation par le CERD).

CUISINE DU SIEGE

Un email pour recenser les actions menées doit être envoyé à tous les services et personnes

- ✓ Odile MEUX, Référente ACI Cuisine à l'AN, s'est rendue au siège de l'AD59a en compagnie de Giuseppe FRANCO, Chef de l'Ecole Ducasse, le 30 avril 2024.
- ✓ Suite à l'alerte lancée par Stéphane BASQUIN quant aux « dysfonctionnements » relatifs aux locaux dans lesquels travaillent les salariés de la cuisine, une réunion a été organisée le 19 avril dernier. Objet : répertorier tous les points relatifs à la cuisine ; ce qu'il faut faire, ce qui a déjà été fait, ce qu'il faudrait faire, ce qu'il est possible de faire, ce qui est en prévision pour les semaines ou mois à venir.

MARCHE DES AGENTS DU CONSEIL REGIONAL

Cette manifestation a permis de récolter 10 k€ au profit des Restos du Cœur pour un projet à destination des étudiants et personnes isolées (confection de plats cuisinés prêts à réchauffer au micro-ondes, par exemple).

■ CONTROLES VISUELS ET LUNETTES GRATUITES POUR DES PERSONNES ACCUEILLIES

Durant deux jours, le mardi 23 et mercredi 24 avril, le centre des Restos du Cœur de Lille Marché, en partenariat avec « l'Entraide », a ouvert ses locaux pour accueillir une unité mobile de la fondation ONESIGHT (fondation du groupe Essilor Luxottica). La fondation joue un rôle majeur dans la défense de la bonne vision comme un droit humain fondamental.



Elle organise des dépistages des troubles de vue et permet aux personnes qui n'ont pas de mutuelle de pouvoir corriger leur vision.

Le parcours visuel débute par des tests de vue, puis se poursuit par un examen par un ophtalmologiste bénévole dans l'unité mobile dédiée et, si c'est nécessaire, la fourniture gratuite d'une paire de lunettes correctrices ou de soleil pour se protéger.

Environ 200 personnes accueillies aux Restos du Cœur des centres lillois ou dans d'autres associations caritatives ont bénéficié du dispositif.

Un « stand » destiné à l'audition était également proposé et a reçu 120 personnes et en a appareillé plusieurs gratuitement.

■ NOUVEAUX BENEVOLES - NOMINATIONS - DEPARTS

- ✓ Franck LAPARADE ayant souhaité prendre du recul, l'équipe Responsable de la Maraude est désormais composée de :
 - Sabine RITTER, Responsable
 - Stéphane SZUDAREK, responsable adjoint en charge des plannings et RRB
 - Florence TAHON, responsable adjoint en charge des Appros
 - Jean-Marc MARONNIER, responsable adjoint en charge des véhicules.

Thierry SARRAZIN a accepté la mission de Soutien de centres « Gens de la Rue » (Maraude et Resto-Chaud).

- ✓ Anne VANHOVE, bénévole dans le centre Lille la Halle, est nommée « Référent Activités Physiques et Sportives ». Elle agira en relation avec Géraldine PRIGENT (culture).
- ✓ Jean-Louis KACZMAREK ayant souhaité mettre fin à sa mission de Responsable tout en restant bénévole dans le centre de Flines les Râches, Françoise PASBECQ et Carine LAURENT sont respectivement nommées Responsable et Responsable Adjoint.